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El	general	Juan	Prim	y	Reus	siempre	respondía	«España	no	es	país	de	asesinos»,	cuando	su	mujer	le	expresaba	su	miedo	ante	las	represalias	de	sus	enemigos.	Sin	embargo,	el	27	de	diciembre	de	1870	el	conde	de	Reus	sufrió	un	atentado	cuyas	heridas	le	causaron	la	muerte	tres	días	después.	La	miniserie	«Prim,	el	asesinato	de	la	calle	del	Turco»
repasa	desde	distintas	ópticas	los	sucesos	ocurridos	esa	fría	tarde	de	invierno.	Sin	embargo,	aún	hoy	hay	muchas	incógnitas.	¿Quién	estuvo	implicado	en	el	asesinato	de	Prim?	¿Cómo	murió	verdaderamente	el	general?	El	asesor	histórico	de	la	película	y	profesor	de	la	Universidad	Complutense	Gregorio	de	la	Fuente	Monge	explica	qué	motivaciones
políticas	y	personales	pudieron	lleva	a	cada	uno	de	los	sospechosos	a	terminar	con	la	vida	del	Conde	de	Reus.	Benito	Pérez	Galdós	investiga	el	asesinato	de	Prim	en	TVE	La	película	apunta	a	implicados	como	el	duque	de	Montpensier,	el	general	Serrano,	implica	a	Rojo	Arias,	gobernador	de	Madrid	y	salva	hasta	cierto	punto	a	Paul	y	Angulo.	Sin
embargo,	«la	versión	oficial	es	que	no	se	sabe	quién	mató	a	Prim»,	explica	el	profesor	De	la	Fuente.	«Hay	varios	sospechosos,	pero	antes	de	entrar	en	las	motivaciones	de	cada	uno	de	ellos	hay	que	saber	lo	que	representaba	Prim.	El	general	fue	uno	de	los	líderes	de	la	revolución	de	1868,	“La	Gloriosa”,	que	termina	con	la	dinastía	de	los	Borbones	y
propone	un	proyecto	de	regeneración	nacional	que	incluyó	amplias	libertades,	exaltación	de	la	soberanía	popular	y	medidas	anticlericales.	Con	Prim	nace	la	libertad	prensa,	de	asociación,	reunión	pacífica,	abolió	impuestos	de	consumo	y	redujo	la	influencia	del	clero.	Impulsó	una	Constitución	monárquica	pero	democrática.	De	hecho,	su	lema	era
libertad	y	orden,	pero	esto	planteó	un	problema,	porque	no	tenían	monarca».	En	aquel	momento,	explica	el	historiador,	Prim,	como	jefe	del	Consejo	de	Ministros,	barajaba	varias	opciones.	Los	Borbones,	tras	la	revolución,	quedaron	descartados.	«El	general	Espartero,	salida	natural	de	la	revolución,	quedó	también	descartado	porque	por	temas	que
venían	de	muy	atrás	Prim	nunca	le	ofreció	la	corona	con	garantías»,	continúa	De	la	Fuente.	«Algunos	hablaban	de	que	Prim	quería	ocupar	el	trono,	pero	históricamente	eso	no	se	sostenía».	El	tercer	candidato	era	el	duque	de	Montpensier,	pero	también	quedó	fuera	de	la	carrera	política	cuando	mató	en	duelo	al	infante	Enrique,	hermano	del	marido	de
Isabel	II.	Entonces	tuvieron	que	dirigir	su	mirada	a	los	candidatos	extranjeros,	que	era	lo	que	verdaderamente	quería	Prim.	Había	un	candidato	portugués,	un	alemán	y	Amadeo	de	Saboya,	duque	de	Aosta,	hijo	del	rey	Vittorio	Emmanuelle	II,	que	por	aquel	entonces	estaba	impulsando	la	unificación	de	Italia	y	estaba	bien	visto	porque	representaba	esa
idea	de	libertad	y	nación.	Así,	Amadeo	I	fue	elegido	rey	de	España	el	16	de	noviembre	de	1870	por	mayoría	en	las	Cortes.	«El	atentado	a	Prim	fue	unos	días	después,	por	lo	que	está	relacionado	con	la	elección	del	nuevo	Rey»,	apunta	De	la	Fuente.	El	sumario	judicial	del	caso,	resumido	por	Antonio	Pedro	Rius	en	su	libro	«Los	asesinos	de	Prim»,	no
llegó	a	conclusiones	muy	esclarecedoras,	pero	sí	acusa	a	varios	autores	materiales,	entre	ellos	Paúl	y	Angulo.	«Se	supo	que	estuvo	involucrado	Solís	Campuzano,	secretario	personal	de	duque	de	Montpensier.	Pero	la	simple	eliminación	de	Prim	no	lo	llevó	al	trono,	por	lo	que	también	pudo	haber	motivos	personales»,	cuenta	el	profesor.	De	hecho,	hubo
dos	intentos	premios	de	asesinar	a	Prim,	en	septiembre	y	noviembre,	que	también	apuntaban	al	duque	de	Montpensier.	Asimismo,	se	habla	de	la	posible	implicación	de	Pastor,	jefe	de	escolta	de	Serrano,	que	también	estuvo	implicado	en	una	intentona	anterior.	«Se	suele	pensar	que	el	regente	serrano	estaba	informado	algo	del	atentado	hasta	cierto
punto,	aunque	Rius	decía	que	no.	La	ficción	involucra	a	Serrano	al	final,	pero	realmente	el	más	pro-Montpensier	era	el	general	Topete,	al	que	Prim	dejó	al	mando	más	tarde.	Tanto	Serrano	como	Topete	fueron	leales	a	Amadeo,	por	lo	que	no	tiene	sentido	matar	a	Prim	si	dejaban	como	rey	a	su	candidato,	por	lo	que	volvemos	a	toparnos	con	venganzas
personales.	Serrano	y	Prim	tenían	motivos	para	llevarse	mal.	De	hecho,	la	única	batalla	importante	de	la	revolución	la	ganó	Serrano	y	el	pueblo	se	la	atribuyó	a	Prim.	Quizás	sin	Prim	Serrano	pensaba	que	podría	convertirse	en	el	hombre	fuerte	del	régimen,	por	la	realidad	dice	que	tampoco	fue	así»,	aclara	De	la	Fuente.	El	republicano	Paul	y	Angulo
quedó	implicado	en	el	caso	después	de	que	uno	de	los	testigos	reconociera	su	voz.	«Sin	embargo,	políticamente	su	partido,	el	republicano,	condenó	el	atentado	y	tampoco	llegó	la	república	después	del	Gobierno	de	Prim»,	añade	el	profesor.	«Lo	importante	es	saber	que	con	la	muerte	de	Prim	entra	en	crisis	ese	proyecto	de	modernización	de	la	nación
española».	Al	final	de	la	película,	uno	de	los	hombres	de	confianza	de	Serrano	aparece	también	como	culpable.	Estos	hechos	responden	a	una	de	las	últimas	investigaciones	forenses	realizadas	sobre	la	momia	de	Prim	que	apuntan	a	que	el	general	pudo	morir	ahorcado.	«Como	historiador,	la	reciente	controversia	entre	los	forenses	universitarios	sobre
si	las	marcas	son	señales	postmortem	causadas	por	la	corbata	o	son	marcas	de	ahogamiento	me	parece	poco	esclarecedora.	Si	hubiera	sido	estrangulado,	el	general	serrano	se	vería	más	involucrado,	ya	que	él	se	hizo	cargo	de	la	situación	y	limitó	los	contactos	con	Prim	en	el	lecho	de	muerte»,	concluye	Monge.	Álvaro	de	la	Peña	Angulo	abandona	al
PAN.	El	exfuncionario	estatal	de	las	administraciones	panistas	de	Marco	Covarrubias	Villaseñor	y	Carlos	Mendoza	Davis	dejó	atrás	su	militancia	para	unirse	a	las	filas	del	partido	Movimiento	Ciudadana	que	se	ha	convertido	en	refugio	de	una	ala	panista	y	priistas	locales	que	aspiran	a	retomar	el	poder	con	otras	siglas.			La	renuncia	de	Álvaro	de	la
Peña	al	PAN	y	su	integración	al	Movimiento	Ciudadano	también	plantea	interrogantes	sobre	el	futuro	del	partido	en	Baja	California	Sur.	El	PAN	deberá	afrontar	el	desafío	de	reorganizarse	y	encontrar	nuevos	líderes	que	puedan	llenar	el	vacío	dejado	por	la	partida	de	una	figura	influyente	como	De	la	Peña.	A	De	la	Peña	Angulo	se	le	recuerda	como
titular	de	la	Secretaría	de	Seguridad	Pública	del	Gobierno	de	Baja	California	Sur	durante	2011	al	2013,	en	los	momentos	en	los	que	la	violencia	se	había	desatado,	en	la	primera	parte	del	corto	periodo	de	Marcos	Covarrubias	Villaseñor	(2011-2015).	Durante	el	sexenio	de	Carlos	Mendoza	Davis	se	convirtió	en	secretario	General	de	Gobernación	del
Gobierno	de	Baja	California	Sur,	en	el	periodo	que	se	caracterizó	por	el	incremento	de	desaparecidos	en	la	región.	El	eterno	dirigente	de	Movimiento	Ciudadano,	Dante	Delgado,	anunció	la	nueva	afiliación	para	trabajar	en	el	territorio	sudcaliforniano.			la	salida	de	Álvaro	de	la	Peña	del	PAN	y	su	adhesión	al	Movimiento	Ciudadano	en	Baja	California
Sur	ha	generado	una	sacudida	en	el	panorama	político	local.	Esta	decisión	plantea	interrogantes	sobre	el	futuro	del	PAN	y	abre	nuevas	posibilidades	para	el	Movimiento	Ciudadano.	Será	interesante	seguir	de	cerca	los	desarrollos	políticos	que	surjan	a	raíz	de	esta	decisión	y	observar	cómo	impactan	en	el	panorama	electoral	de	la	región.	Sobre	las
2:00	de	la	tarde	de	este	miércoles	fue	asesinada	en	Saravena,	Arauca,	Rosalba	Ortega,	esposa	de	Álvaro	Peña,	líder	social	asesinado	la	noche	anterior,	tras	ser	abordada	por	hombres	armado	cuando	ingresaba	a	su	residencia.	Lea:	Defensor	del	Pueblo	confirmó	el	secuestro	de	otras	tres	personas	en	AraucaLa	Policía	informó	que	el	hecho	se	presentó
en	la	vereda	la	Pava,	del	municipio	de	Saravena,	por	lo	que	las	autoridades,	junto	con	la	Fiscalía	General	de	la	Nación,	activaron	la	ruta	de	atención,	con	el	objetivo	de	dar	con	el	paradero	de	los	delincuentes.	Lea:	Decretan	toque	de	queda	en	Arauca	tras	atentado	terrorista	en	SaravenaOrtega	era	la	esposa	del	líder	Álvaro	Peña,	actual	presidente	de	la
Junta	de	Acción	Comunal	del	asentamiento	ubicado	en	la	vereda	la	Unión,	del	municipio	de	Saravena,	quien	fue	ultimado	en	el	sector	conocido	como	Cazerín,	jurisdicción	del	municipio	de	Tame,	Arauca.	Miércoles	pasado.	Noche	apacible	en	la	capital.	En	la	penumbra	de	una	calle	a	oscuras,	un	Porsche	Macan	me	dispara	las	largas.	Subo	a	este	lujoso
vehículo	y	en	su	interior	hay	dos	hombres	con	cuerpos	de	madelman.	«No	hables	dentro	del	coche»,	me	ordena	uno.	Tras	veinte	eternos	minutos	de	sepulcral	silencio,	llegamos	a	un	majestuoso	hotel	del	barrio	de	Salamanca.	El	encargado	les	saluda	con	reverencias.	Como	si	fuesen	Cristiano	Ronaldo.	Puedo	apreciar	la	figura	de	mis	anfitriones.	Un
hombre	musculado	y	otro	con	perilla	que	camina	renqueante	con	una	pierna	de	titanio	y	carbono.	En	la	otra,	luce	el	colorido	tatuaje	de	un	samurái.	Este	último	me	comenta	de	broma:	«Si	sacas	algo	que	yo	no	he	dicho,	no	te	voy	a	denunciar.	Ya	sabes	cómo	lo	ajustaré».	Es	consciente	de	la	fama	de	implacable	gánster	que	le	precede.	Una	trayectoria
delictiva	que	le	ha	convertido	en	una	leyenda	dentro	del	mundo	del	hampa	que	ha	sobrevivido	hasta	a	cuatro	intentos	de	asesinato	que	han	dejado	señales	en	su	cuerpo.	Heridas	de	guerra	que	recuerda	contando	los	milímetros	de	cada	una	de	las	ocho	balas	que	atravesaron	su	piel...De	todos	estos	atentados	salió	indemne...Y	por,	ello,	le	llaman	el
Inmortal.	Estamos	con	Juan	Carlos	Peña	Enano,	el	fundador	y	líder	de	la	extinta	organización	-Los	Miami-	que,	según	la	Policía,	controló	el	tráfico	de	cocaína	en	la	capital	y	cobró	deudas	para	empresarios	con	los	métodos	más	expeditivos	que	recuerdan	los	agentes	en	crimen	organizado.	Una	banda	que	acabó	desgajada	en	dos	cuando	su	lugarteniente
Álvaro	López	Tardón	decidió	conspirar	contra	él	para	liderar	el	negocio	a	escala	mundial.	Con	cocineros	a	lo	Breaking	Bad.	Con	despilfarros	a	lo	Lobo	de	Wall	Street.	Ahora	Álvaro,	que	se	encuentra	cumpliendo	condena	en	EEUU	por	blanqueo,	y	91	personas	más	serán	juzgadas	en	España	por	introducir	7,5	toneladas	de	fariña.«Álvaro	nunca	fue	de
Los	Miami.	Iba	diciendo	que	era	el	jefe	pero	yo	soy	el	único	líder»,	señala	Peña,	al	que	la	Policía	ha	atribuido	ajustes	de	cuentas	y	movimientos	de	polvo	blanco.	Aunque	su	primera	condena	por	narcotráfico	le	llegó	hace	un	mes	y	medio.	Por	tener	relación,	según	la	sentencia,	con	una	plantación	de	marihuana	en	Palencia.	«He	acordado	una	pena	de
dos	años	que,	al	no	tener	antecedentes,	me	deja	en	la	calle.	Lo	hice	para	que	mi	hermano	no	entrase	en	prisión	[ya	estuvo	por	un	homicidio].	Es	él	el	que	ha	tenido	vinculación	con	esa	finca.	Se	han	contado	muchas	batallitas	sobre	mí.	No	soy	un	matón.	Estoy	retirado,	vivo	de	las	rentas	que	me	dan	los	pisos	y	soy	un	tranquilo	padre	de	familia	(...).
Hablo	para	aclarar	que	Álvaro	no	era	de	los	nuestros	y	porque	estoy	harto	de	que	cada	vez	que	hay	un	ajuste	de	cuentas,	se	atribuya	a	Los	Miami.Ya	no	existimos»,	dice	Peña	refiriéndose	al	asesinato	de	Richi,	el	narco	colombiano	que	recibió	10	balazos	de	un	sicario	en	la	puerta	de	un	elitista	colegio	de	Madrid	y	que	vivía	en	la	exclusiva	urbanización
de	La	Finca	de	Pozuelo	de	Alarcón.[Aunque	el	propio	Inmortal	dice	que	la	mayoría	nunca	fueron	'miamis',	al	menos	cinco	personas	relacionadas	en	su	día	con	Los	Miami	fueron	asesinados	y	nunca	se	halló	autor.	Se	trata	de	Francisco	Javier	Manzanares,	alias	'El	Manza',	portero	de	discoteca.	Lo	mataron	en	2001;	Iván	Llorente	Liébana,	asesinado	en
2002;	Javier	Acero,	muerto	en	2004	en	un	accidente	con	un	Ferrari	en	Madrid,	y	el	abogado	de	Juan	Carlos	Peña	Rafael	Gutiérrez	Cobeño,	asesinado	a	tiros	en	2005	en	el	Retiro.	A	esa	cuenta	se	sumó	el	12	de	marzo	Ricardo	Rojas	Montes,	'Richi',	anteriormente	citado].Peña	creció	en	una	familia	de	clase	media	del	barrio	de	Salamanca.	Su	padre,
protésico,	le	mandó	a	un	colegio	privado.	«Como	era	guerrillero	me	dieron	el	graduado	con	13	años	a	cambio	de	no	volver».	Según	cuenta,	en	el	gimnasio	Heracles	de	Madrid	conoció	a	tipos	de	cuerpos	cincelados	que	le	ofrecieron	trabajo.	Eran	los	80.	Y	así	se	aproximó	a	los	bajos	fondos.	Tenía	17	años.	«Era	un	grupo	que	se	dedicaba	a	limpiar	putis.
Me	dijeron	si	quería	currar	un	sábado	en	un	puti	de	Guadalajara.	Como	yo	era	un	chavalito	más	delgado,	me	usaban	para	infiltrarme	en	los	puticlubs	y	ver	si	los	porteros	tenían	luchacos,	puños	americanos	o	bates	de	béisbol.	Cuando	se	planeaba	hacer	la	limpieza	y	quitar	a	los	de	seguridad	porque	tenían	extorsionado	al	dueño,	me	mandaban	de
avanzadilla	y	ya	luego	entraba	el	equipo	de	asalto,	y	al	hospital	todos.	Empezamos	a	usar	pitbulls	y	presas	canarios.	Un	perro	de	esos	cuando	muerde	ya	puedes	medir	dos	metros	que	te	arrastra.	También	íbamos	contra	los	gitanos	que	pegaban	a	las	putas	y	se	iban	sin	pagar»,	explica	Peña.	A	los	19	años	se	desvinculó	de	esta	banda,	cuenta.	«Me
daban	1.000	pesetas	por	un	finde	y	llegaban	los	gitanos	desde	un	coche,	disparaban	y	a	lo	mejor	daban	a	alguno.	Eso	era	jugarte	la	vida	a	lo	tonto»,	dice	Peña,	que	tuvo	que	entrar	en	la	mili.	«Estuve	en	Valencia.	Éramos	cuatro	madrileños	y	sólo	nos	hablaban	en	valenciano	y	nos	puteaban.	Y	si	te	rebelabas	y	pegabas	a	uno	y	a	otro,	primera	falta,
segunda	falta	grave	y	a	la	tercera	fui	al	penal.	Fíjate	si	me	puteaban	que	mi	padre	se	suicidó	y	no	me	dieron	permiso	ni	para	ir	a	su	entierro».Peña	tuvo	que	empezar	a	tirar	del	carro	familiar.	Decide	montar	dos	gimnasios.	Allí	se	conocerían	los	primeros	miamis.	«Éramos	10	chavalitos	valientes,	fuertes»,	relata.	«Ahí	estaba	mi	hermano,	Antonio	el
Chino,	el	Luiso,	el	Rulos,	el	Indio,	Alfonso.	Unos	murieron,	otros	montaron	un	rent	a	car	en	Ibiza	y	empresas	de	jacuzzis,	otro	es	constructor,	otros	están	en	prisión.	No	hemos	sido	200.000	como	se	cree.	Lo	que	pasa	es	que	los	maleantes,	para	que	les	respetasen,	decían	que	eran	de	Los	Miami.	Y	parece	que	fuimos	más	que	el	Estado	Islámico	(...).	El
nombre	de	Los	Miami	viene	porque,	además	de	que	había	montado	dos	tiendas	de	Corvettes	americanos,	en	Miami	compré	cinco	cazadoras	beisboleras	en	las	que	detrás	ponía	Miami.	Empezamos	a	ir	a	las	discotecas	con	las	beisboleras	y	todo	el	mundo	empezó	a	conocernos	como	Los	Miami	porque	como	había	porteros	chulos	que	nos	humillaban	y	no
nos	dejaban	pasar,	había	que	explicárselo	bien».	Sus	métodos	dejaron	en	ridículo	a	La	Panda	del	Moco,	la	banda	que	mandaba	en	aquellas	noches	desenfrenadas	de	Attica	o	Radical.	Juan	Carlos	Peña,	dueño	de	los	gimnasios	donde	se	conocieron	los	miamis.-¿No	era	desproporcionado	usar	pitbulls?-Si	un	portero	chulea	a	tu	hijo	es	normal	que	le	eches
un	perro.	Tijeras	y	perrosLa	banda,	según	la	Policía,	comenzó	a	manejar	la	coca	en	Madrid	y	a	cobrar	deudas	para	empresarios	a	cambio	de	un	30%.	Corrían	los	90.	-¿Qué	métodos	usaban?-Los	necesarios.	Les	pedíamos	por	favor	que	nos	pagasen	o	les	íbamos	a	cortar	las	uñas	de	los	pies.También	protegían	a	los	empresarios	de	los	cobradores	del	frac:
«Les	echábamos	los	perros	cuando	venían	y	no	veas	cómo	corrían».	Pero,	según	la	Policía,	la	fortuna	de	Los	Miami	les	llegó	por	la	coca.«Yo	no	he	movido	drogas	y	la	única	condena	que	tengo	es	la	de	la	plantación	de	marihuana.	Nunca	he	estado	en	la	cárcel	por	narcotráfico»,	afirma	Peña.-Pero	¿cómo	justifica	el	elevado	nivel	de	vida	del	que	ha	hecho
gala?-Por	mis	gimnasios,	los	coches,	la	veterinaria	y	la	clínica.	No	he	sido	como	otros	que	no	tenían	nada.	El	temor	que	infundía	la	banda	era	tal	que	pequeños	narcos	buscaban	su	protección.	Fue	ahí	cuando	un	veinteañero	del	mismo	barrio	donde	nacieron	se	acercó	a	ellos.	Era	Álvaro	López	Tardón,	el	miami	que	se	atrevería	a	desafiar	a	su	jefe,	10
años	mayor.	Incluso	a	intentar	matarlo	para	quedarse	con	su	reinado.	«Una	vecina	de	toda	la	vida	me	dijo	que	se	había	echado	un	novio	y	que	él	quería	nuestra	protección.	Vendía	pastillas	en	las	discos	pijas.	La	gente	del	barrio	le	pegaba,	le	quitaba	las	pastillas	o	se	quedaban	con	su	coche»,	relata	Peña.Según	fuentes	policiales,	López	Tardón	empezó
a	trabajar	para	Los	Miami	y	acabó	quedándose	con	su	know	how.	Con	su	negocio	de	polvo	blanco.	Y	quiso	dar	un	golpe	contra	el	fundador.	Y	lo	intentó,	dice	el	propio	Peña,	en	dos	ocasiones.	Éste	es	su	relato:2003.	Peña	había	regresado	de	Ibiza	y	había	quedado	con	López	Tardón	a	cobrar	un	dinero	que	le	debía.	Se	sentaron	en	un	restaurante	chino.
«Me	dijo	que	me	pidiese	unas	pechuguitas	de	pollo	que	él	tenía	que	ir	a	una	cabina	a	hablar	con	los	que	le	tenían	que	pagar	para	pagarme	a	mí.	Se	levantó	varias	veces.	De	repente,	vuelve	y	me	dice:	"Mañana	tienes	tu	dinero".	Y	que	por	las	molestias,	me	regala	una	Yamaha,	con	la	que	me	fui.	A	la	altura	del	aeropuerto	de	Barajas,	en	una	carretera	de
cuatro	carriles	que	iban	vacíos,	un	Seat	con	las	luces	apagadas	se	acerca	y	me	embiste	a	una	velocidad	tremenda.	Vuelo	15	metros.	Caigo	en	el	quitamiedos	y	éste	me	corta	la	pierna	al	momento.	Cuando	me	levanto,	veo	que	no	tengo	pierna	y	los	trozos	de	carne	colgando.	Me	quito	el	cinturón,	me	hago	un	torniquete...	Me	llevaron	al	hospital,	me
recortaron	la	pierna.	Y	un	día	vino	un	comandante	de	la	Guardia	Civil	y	me	dijo:	"Yo	no	sé	si	tú	eres	Miami	o	Mayama,	pero	lo	que	está	claro	es	que	a	ti	te	han	mandado	matar.	Y	ha	sido	la	última	persona	con	la	que	has	estado".	Tuve	claro	que	había	sido	Álvaro.	No	le	dije	nada	a	la	Guardia	Civil	y	lo	peor	de	todo	es	que	estuvo	visitándome...	Venía	con
una	chica	guapa	y	colombiana.	Yo	pensaba	que	era	su	churri...	Después	me	enteré	de	que	era	una	sicaria.	Yo	pensaba	que	las	sicarias	eran	más	feas...	Ella	venía	a	acompañarle	porque	pensaba	que	los	hombres	que	me	protegían	podían	matarle	si	yo	me	enteraba	de	que	había	sido	él».	Peña	se	ganó	entonces	un	nuevo	alias:	El	Cojo.Un	año	después,
cuando	ya	caminaba	con	una	prótesis,	Álvaro	quiso	rematarlo	y	pagó	40.000	euros	a	unos	colombianos,	asegura	Peña.	Era	2004	y	él	salía	de	un	gimnasio.	«Yo	iba	con	un	Porsche	y	un	señor	se	acerca	andando	y	me	empieza	a	disparar	por	la	ventanilla.	Enfrente	había	otro	con	una	moto.	Pisé	el	acelerador	a	tope,	esquivé	los	coches	que	tenía	enfrente.
Me	dieron	un	tiro	en	la	mano,	otro	en	la	barbilla	y	cuando	me	dispararon	por	detrás,	la	bala	me	entró	por	la	espalda,	me	perforó	un	pulmón	y	salió	por	delante.	Me	bajé	del	Porsche	y	me	monté	en	un	Polo.	Lo	conducía	un	chico	de	30	años.	Yo	iba	sangrando	por	todos	lados.	Le	dije	que	me	llevase	al	hospital,	y	me	dice	que	no.	Le	agarré	de	la	nuez	y	le
dije:	"O	me	llevas	al	hospital	o	te	rompo	la	tráquea	y	te	mueres	ahora	mismo".	El	tío	arranca	y	a	los	200	metros	la	Policía	me	bloquea,	me	bajan	del	coche	a	punta	de	pistola	y	a	los	tres,	cuatro	minutos,	me	desmayé	y	ya	me	desperté	en	la	UCI».Cuando	se	recuperó,	no	tardó	en	hacerle	llegar	un	mensaje	a	Álvaro,	quien	escapó	a	Miami.	Allí	se	casó	con
una	americana	y	comenzaría	a	forjar	un	imperio	de	la	droga	con	cárteles	colombianos.	No	regresaría	a	España	hasta	que	Peña	huyó	a	Brasil,	cuando	fue	implicado	en	una	operación	de	narcotráfico.	Él	se	excusa:	«Alguien	al	que	contraté	para	que	limpiase	mi	casa	organizó	un	alijo	de	coca	que	entró	por	Murcia.	No	tuve	nada	que	ver».-¿Entonces	por
qué	huyó?-Porque	me	puse	nervioso	y	decidí	irme	a	Brasil.	Estuve	en	una	casa	muy	bonita.	Tenía	un	barco	con	el	que	podía	ver	cocodrilos.	Vino	mi	familia	conmigo.	Cuando	vi	que	al	resto	de	detenidos	los	habían	absuelto,	pensé	en	entregarme	a	la	Justicia.	Pero	asesinaron	a	ese	portero	del	Heaven	llamado	Cata	y	lo	atribuyeron	a	Los	Miami,	cuando	no
tuvimos	nada	que	ver.	Mi	abogado	me	dijo:	"Ahora	no	te	entregues	porque	te	vas	a	comer	todo	el	marrón".	Meses	más	tarde,	vuelvo	a	pensar	en	entregarme	y	sale	la	tonta	de	Ana	Obregón	diciendo	que	había	contratado	a	Los	Miami	para	darle	una	paliza	a	un	presentador.	Yo	ni	la	conocía.	También	matan	a	mi	abogado,	así	que	tuve	que	esperar	15
meses	a	que	se	tranquilizase	todo	para	regresar»,	cuenta	Peña.	El	ex	jefe	de	Los	Miami	cogió	un	vuelo	a	Lisboa	y	entró	en	Europa	con	documentación	falsa.	La	Policía	no	tardó	en	localizarle.	«Estuvieron	esperando	a	que	la	liase	y	como	me	tenían	pinchado,	un	día	me	escuchan	hablando	con	mi	abogado	de	que	me	voy	a	entregar.	Días	después	entraron
30	policías	a	detenerme	en	mi	casa».	Estuvo	arrestado	72	horas	y	quedó	libre.Fue	absuelto	del	alijo	de	Murcia.	Mientras	estuvo	fugado	en	Brasil,	Álvaro	se	quedó	con	su	imperio	y	se	hizo	de	oro	en	España	y	en	Miami	con	las	drogas.	Empezó	a	presentarse	como	el	nuevo	jefe	de	Los	Miami,	asegura	Peña.	Eso	le	granjeaba	caché	y	respeto.	Cuando	Peña
quedó	en	libertad	en	Madrid,	Álvaro	volvió	a	refugiarse	en	Miami	y	desde	allí	organizaba	la	entrada	de	alijos	a	España.-¿Y	su	venganza?-Quise	vengarme,	pero	se	escondió	como	una	rata	en	Miami.	La	mejor	venganza	es	que	él	ha	caído	por	su	propio	peso.	Lleva	muy	mal	la	cárcel.	Le	ha	dado	hasta	un	ictus.	Y	creo	que	el	otro	día	le	dio	el	segundo.	La
peor	pena	es	que	él	con	lo	guaperas	que	es	ahora	tiene	que	vivir	entre	rejas	y	no	puede	ser	padre.Álvaro	cayó	cuando	le	puso	un	cuchillo	en	la	garganta	a	su	mujer	americana.	Le	denunció	y	contó	cómo	su	pareja	introducía	coca	en	España	y	lavaba	dinero	en	EEUU.	Él	fue	detenido	en	España.	«Le	arrestaron	porque	lo	pidieron	los	americanos.	En
España	tenía	contactos	policiales	y	le	habrían	dejado	libre»,	dice	Peña.	Le	condenaron	a	150	años	de	prisión	por	blanqueo.	-¿Era	un	chivato	de	la	Policía?-Sí.	Si	no	cómo	te	explicas	que	un	tipo	que	compraba	Bugattis	de	un	millón	de	euros	de	dos	en	dos,	que	compraba	casas,	no	tuviese	ni	un	lío	fiscal.	Le	encontraron	en	su	casa	25	millones	en	efectivo.
Ahora	las	autoridades	españolas	piden	su	extradición	a	EEUU	para	que	cumpla	condena	dos	años	y	dejarle	en	la	calle.	Si	no	estuviese	protegido	cómo	te	explicas	que	yo	haya	presentado	una	querella	en	la	Audiencia	Nacional	con	las	pruebas	que	demuestran	que	él	mandó	mi	asesinato	y	no	la	hayan	ni	admitido.	-¿No	colaboró	con	la	Policía?-¿Crees	que
si	hubiese	sido	un	cómplice	de	la	Policía	me	habrían	detenido	por	unas	hojas	de	maría?-¿Teme	que	vuelva	a	encargar	su	muerte?-¿Con	la	que	tiene	encima?	Si	tiene	que	estar	pagando	1.000	euros	a	la	semana	para	que	no	le	toquen	el	culo	en	la	cárcel	de	EEUU.	Y	cuando	llegue	a	la	cárcel	en	España	no	lo	va	a	tener	fácil.	Le	tienen	muchas	ganas.	-¿Y
cuando	salga	en	libertad?-Será	un	abuelete	y	le	meteremos	en	un	geriátrico...	Su	hermano	Artemio,	que	compartió	celda	con	Jamal	Zougam	del	11	M,	se	está	gastando	todo	el	dinero	que	él	ganó	y	ahora	distribuye	cocaína	en	Madrid.	-¿Es	cierto	que	Álvaro	le	hizo	hasta	vudú?-Parece	que	en	su	casa	tenía	fotos	mías	colgadas	en	la	pared	y	muñecos	a	los
que	pinchaba	para	hacerme	vudú.	Pero	parece	que	no	le	ha	servido	para	nada.-¿Qué	tiene	que	hacer	el	que	quiera	matarle?-Ponerse	a	la	cola...-¿Mucha	gente	quiere	matarle?-No.	Sólo	Álvaro.	No	tengo	miedo.	Me	muevo	solo	por	Madrid.	No	llevo	escoltas.	Álvaro	podrá	caminar	mejor	que	yo	cuando	vuelva	a	Madrid	porque	tiene	una	pierna	más,	pero
no	lo	hará	más	seguro.	Franquicia	del	mal-¿Le	enorgullece	que	Los	Miami	se	hayan	convertido	en	una	franquicia	del	mal?-No,	porque	a	mí	Los	Miami	sólo	me	han	traído	problemas.	Que	si	dicen	que	Los	Miami	le	han	dado	una	paliza	a	los	Ángeles	del	Infierno,	que	si	a	Alicante	han	ido	ocho	miamis...Usan	el	nombre	de	Los	Miami	y	nos	perjudican.	-¿Se
siente	gánster	de	leyenda?-La	gente	me	ve	como	una	leyenda,	pero	yo	no	me	veo	así.	-Como	conocedor	del	hampa...	¿por	qué	La	Línea	se	ha	convertido	en	la	pequeña	Colombia?-Eso	se	soluciona	rápido.	Pones	dos	fragatas	en	el	Estrecho	y	ya	no	pasa	ni	una	lancha.	Pero	no	hay	interés.	Ahí	gana	todo	el	mundo.	Los	buenos	y	los	malos.	El	Inmortal	nos
pide	que	volvamos	a	apagar	la	grabadora.	Para	hablarnos	de	esos	antiguos	amigos	que	se	dedicaban	a	robar	la	droga	a	los	gitanos	en	los	poblados	de	Madrid	y	que	ahora	son	cargos	policiales.	O	de	policías	que	ganan	4.000	euros	al	mes	por	mirar	a	otro	lado.	O	cuando	le	apuntaron	con	una	recortada	en	la	cabeza,	apretaron	el	gatillo	y	se	encasquilló	la
bala.	Tras	seis	horas	de	charla,	me	pide	concluir.	Me	suben	al	coche	y	en	una	carretera	ya	de	madrugada	se	cruza	un	coche	de	la	Policía.	Un	agente	se	baja,	nos	mira	y	nos	permite	seguir.	Me	dejan	en	una	calle	del	barrio	de	Salamanca.	Al	bajar,	un	joven	me	fotografía.	Le	pido	revisar	su	móvil.	Mi	imagen	aparece	en	su	pantalla	y	se	pone	nervioso.	Sale
corriendo.	Ahora	me	pregunto	si	en	estos	tiempos	de	cloacas	esa	foto	verá	algún	día	la	luz.	Si	alguien	la	sacará	con	intereses	espurios	como	hicieron	con	la	instantánea	del	presidente	gallego	Alberto	Núñez	Feijoó	y	el	narco	Marcial	Dorado.	Por	eso	he	querido	dejar	constancia.Conforme	a	los	criterios	deSaber	másMadridGuardia
CivilColombiaNarcotráfico	Publicado	por	Marcos	L.	Bacariza	el	10/29/2022	04:45:00	p.	m.	El	Celta	cayó	nuevamente	derrotado	en	un	partido	en	el	que	no	supo	sobreponerse	a	la	expulsión	de	Gabri	Veiga,	que	llegó	cuando	el	Celta	dominaba	el	partido	y	mandaba	en	el	marcador.	A	partir	de	ahí	se	echó	atrás,	a	defender	el	resultado	con	la	lógica
consecuencia	de	una	nueva	derrota	que	hunde	al	equipo	celeste	en	la	clasificación.	Un	cambio	en	el	once	inicial	con	respecto	al	último	encuentro,	al	margen	de	la	obligada	ausencia	de	Mallo,		con	la	entrada	de	Carles	Pérez	en	lugar	de	Cervi,	de	modo	que	el	equipo	formó	con	Marchesín	en	portería,	defensa	para	Mingueza,	Aidoo,	Unai	Núñez	y	Javi
Galán.	En	el	centro	del	campo	Fran	Beltrán,	Gabri	Veiga,	Óscar	Rodríguez	y	Carles	Pérez.	Arriba	la	pareja	habitual	formada	por	Iago	Aspas	y	Strand	Larsen.	Empezó	el	partido	con	las	dudas	lógicas	en	dos	equipos	apretados	por	la	situación	clasificatoria,	sin	un	dominador	claro,	aunque	con	el	paso	de	los	minutos	el	Celta	se	fue	asentando	mejor	en	el
partido.	Javi	Galán	dio	el	primer	aviso	con	un	disparo	lejano	que	se	fue	muy	alto.	En	el	minuto	25	el	Celta	hizo	valer	su	mejor	rendimiento	con	otro	golazo	de	Gabri	Veiga,	que	remató	desde	fuera	del	área	muy	cerca	de	la	escuadra.	Con	el	gol	se	encontró	mejor	el	Celta,	e	incluso	tuvo	alguna	situación,	como	un	remate	de	Carles	Pérez	que	no	encontró
portería.	Pero	a	la	media	hora	llegaría	una	jugada	que	sería	clave	en	el	partido,	con	la	expulsión	de	Gabri	Veiga.	Una	acción	muy	polémica,	en	la	que	el	árbitro	ni	tan	siquiera	señaló	falta,	y	que	a	instancias	del	VAR	fue	a	revisar	a	la	pantalla,	señalando	entonces	la	expulsión	del	canterano.	El	Celta	se	quedaba	con	uno	menos,	y	ya	sabemos	el	peligro
que	ha	tenido	esta	situación	históricamente	para	el	Celta.	El	equipo	cambió	a	un	bloque	muy	bajo,	intentando	defenderse,	en	una	situación	en	la	que	el	equipo	se	encuentra	muy	incómodo.	Salvó	la	primera	parte,	en	la	que	el	Almería	se	empeñó	en	poner	centros	al	área	en	los	que	emergió	la	figura	de	Marchesín.	Tras	el	descanso	ambos	equipos
salieron	con	caras	nuevas.	El	Celta	introdujo	a	Tapia	y	Cervi,	dejando	el	terreno	de	juego	Strand	Larsen	y	Carles	Pérez.	El	Almería	también	modificaba	su	equipo	con	la	entrada	de	Alejandro	Pozo	y	Lazaro	Vinicius.	Y	al	golpe	de	la	expulsión	se	unió	el	de	un	gol	tempranero	del	Almería,	tras	un	remate	de	Lázaro,	que	roza	levemente	en	Mingueza	y
desvía	la	trayectoria	lo	suficiente	para	que	no	pudiese	llegar	Marchesín.	A	partir	de	ahí	se	complicaron	mucho	las	cosas.	Baptistao	pudo	marcar	el	2-1	a	renglón	seguido,	y	8	minutos	después	llegaría	el	2-1	en	el	enésimo	disparo	de	un	rival	que	se	envenena	tras	tocar	en	un	jugador	céltico.	En	este	caso	los	protagonistas	fueron	César	de	la	Hoz	y
Tapia.	Tras	el	2-1	el	Almería	dejó	de	atacar	y	se	limitó	a	defender	el	resultado	ante	un	Celta	que	no	le	haría	el	menor	daño.	Coudet	introdujo	en	el	campo	a	Pablo	Durán	y	a	Paciência,	aunque	ninguno	de	los	dos	pudo	hacer	demasiado.	En	los	últimos	minutos	se	produjo	otra	acción	polémica	después	de	que	el	colegiado	señalase	penalti	en	una	acción	en
la	que	Franco	Cervi	no	tocaba	a	su	rival.	Tras	revisión	del	VAR,	Del	Cerro	Grande	cambió	de	opinión	y	anuló	la	pena	máxima.	Y	ya	casi	sobre	la	bocina,	cuando	el	partido	vivía	los	estertores	llegó	el	3-1	del	Almería,	que	dejaba	visto	para	sentencia	el	choque	y	suponía	una	nueva	derrota	para	el	Celta,	que	se	acerca	peligrosamente	a	la	zona	de
descenso.		Florencio	Banda	/	El	SudcalifornianoPoliticaBaja	California	SurMovimiento	Ciudadano	3	habs.	2	baños	82	m²	3ª	planta	PISO	EN	URBANIZACION	EL	PALACIO.
En	el	encantador	municipio	de	Artziniega,	esta	acogedora	vivienda	presenta	una	excelente	oportunidad	para	aquellos	que	buscan	comodidad	y	tranquilidad.	Con	una	generosa	superficie	de	82	m²,	este	piso	cuenta	con	una	distribución	funcional	que	se	adapta	a	las	necesidades	de	cualquier	familia.	La	orientación	norte	y	sur	permite	disfrutar	de	una
luminosidad	natural	que	realza	cada	rincón	del	hogar.	En	el	interior,	encontramos	una	habitación	doble	y	dos	habitaciones	simples,	una	de	ellas	con	ventana	exterior,	lo	que	favorece	la	ventilación	y	la	luz.	El	amplio	salón	es	un	espacio	ideal	para	compartir	momentos	en	familia,	y	desde	él	se	accede	a	una	terraza	de	4	m²,	perfecta	para	relajarse	al	aire
libre.	Además,	la	cocina,	también	con	salida	a	la	terraza	de	6	m²,	ofrece	un	ambiente	perfecto	para	quienes	disfrutan	de	la	gastronomía	y	el	cocinado	en	compañía.

El	inmueble	cuenta	con	dos	baños,	lo	que	resulta	muy	práctico	para	una	familia,	evitando	la	congestión	en	las	horas	punta	de	la	mañana.	La	distribución	del	piso	se	complementa	con	un	distribuidor	que	conecta	todas	las	estancias,	creando	un	flujo	acogedor	y	armónico	en	el	hogar.	La	vivienda	se	ubica	en	un	edificio	de	tres	plantas,	proporcionando	un
ambiente	íntimo	y	familiar,	lejos	del	bullicio	de	las	grandes	ciudades.	Además,	la	propiedad	incluye	un	garaje	y	un	trastero,	ofreciendo	soluciones	de	almacenamiento	y	estacionamiento	que	añaden	valor	a	la	vivienda.
Ascensor	a	cota	cero.	Sin	barreras	arquitectónicas.

En	cuanto	a	la	localización,	la	urbanización	se	encuentra	en	una	zona	tranquila,	ideal	para	disfrutar	de	la	naturaleza	y	el	aire	fresco	de	la	montaña.	La	accesibilidad	es	muy	buena,	con	varios	medios	de	transporte	cercanos	que	facilitan	el	desplazamiento	a	poblaciones	colindantes	y	a	las	capitales	de	la	provincia.	En	las	inmediaciones,	se	pueden
encontrar	supermercados,	colegios	y	centros	de	ocio,	lo	que	convierte	esta	localización	en	un	sitio	cómodo	para	establecer	un	hogar.	La	oferta	cultural	y	recreativa	en	Artziniega	añade	un	atractivo	especial,	con	rutas	de	senderismo,	festivales	y	actividades	comunitarias	que	fomentan	un	estilo	de	vida	activo	y	en	contacto	con	la	naturaleza.	No	pierdas
la	oportunidad	de	adquirir	este	magnífico	inmueble	en	una	zona	en	crecimiento.	(	El	PVP	indicado	no	incluye	impuestos	ni	gastos	de	Escritura	).	
PARA	PROPIETARIOS:
¿Necesitas	vender	para	comprar?	te	ayudamos	coordinándolo	todo	y	con	hipoteca	cambio	de	casa.
¿Tienes	prisa	en	vender?	te	ofrecemos	una	venta	rápida	con	todas	las	garantías.
¿Necesitas	una	hipoteca?	en	donpiso	la	encuentras	y	en	condiciones	preferentes.
¿Herencias?,	¿Divorcios?,	te	ayudamos	y	coordinamos	todo.
Infórmate:	94	465	12	12	-	getxo@donpiso.com	El	secretario	General	de	Gobierno,	Álvaro	De	la	Peña,	y	el	nuevo	administrador	de	la	Aduana	de	La	Paz,	Fernando	Cárdenas	Barragán,	en	el	marco	de	la	sesión	de	la	Mesa	de	Seguridad.	El	secretario	General	de	Gobierno	y	vocero	de	la	Mesa,	Álvaro	De	la	Peña	Angulo	informó	en	la	sesión	de	la	Mesa	de
Seguridad	de	Baja	California	Sur	que	se	le	dio	bienvenida	al	nuevo	Administrador	de	la	Aduana	de	La	Paz,	vicealmirante	Fernando	Cárdenas	Barragán,	donde	se	acordó	continuar	trabajando	por	medio	de	acciones	operativas	conjuntas	para	poder	garantizar	la	seguridad	de	los	habitantes	del	estado.	De	igual	manera,	agradeció	y	apoyo	a	las	fuerzas
armadas,	SEDENA	y	SEMAR,	Guardia	Nacional,	Fiscalía	General	de	la	República,	Secretaría	de	Seguridad	Pública	y	Procuraduría	General	de	Justicia	del	Estado,	por	el	trabajo	realizado	al	coadyuvar	con	labores	preventivas,	con	el	objetivo	de	preservar	el	estado	de	derecho	y	el	orden	social,	agregó.	Por	último,	Álvaro	De	la	Peña,	mencionó	que	se
continuarán	reforzando	las	tareas	de	prevención	e	inteligencia	para	recuperar	y	mantener	la	tranquilidad	en	Sudcalifornia,	para	que	la	ciudadanía	pueda	vivir	en	paz.	A	un	mes	de	iniciar	con	las	campañas,	a	través	de	redes	sociales,	Álvaro	de	la	Peña	Angulo	confirmó	que	es	el	candidato	de	Movimiento	Ciudadano	al	Senado	de	la	República	por	Baja
California	Sur	en	primera	fórmula.	Asimismo,	en	su	mensaje	detalló	que	Maritza	Muñoz	Vargas	obtuvo	la	candidatura	en	segunda	fórmula.	“Amigas	y	amigos	de	BCS,	con	alegría	y	gratitud	les	comparto	que	tomé	protesta	como	Candidato	al	Senado	de	la	República	en	primera	fórmula	por	Movimiento	Ciudadano.	Un	honor	hacer	equipo	con	mi	amiga
Maritza	Muñoz	Vargas,	quien	va	en	segunda	fórmula	en	este	gran	proyecto	nacional	que	representa	la	nueva	y	mejor	opción	para	México”,	compartió	en	redes	sociales.	En	el	caso	de	Álvaro	de	la	Peña,	desde	noviembre	de	2023	se	confirmó	que	tendría	el	camino	libre	para	la	candidatura	ya	que,	el	órgano	interno	de	Movimiento	Ciudadano	sólo	avalo
su	registro	como	aspirante	a	este	cargo	de	elección	popular.	En	el	inicio	del	proceso	interno	quedaron	fuera	perfiles	como	la	exalcaldesa	de	Los	Cabos,	Armida	Castro	Guzmán,	y	el	exprocurador	de	justicia,	Adonai	Carreón	Estrada.	De	la	Peña	Angulo	ha	ocupado	diversos	cargos	en	el	servicio	público,	destacando	su	función	como	titular	de	la
Secretaría	General	de	Gobierno	del	Estado	de	Baja	California	Sur	durante	el	mandato	del	gobernador	panista,	Carlos	Mendoza	Davis,	de	2015	a	2021.	Maritza	Muñoz	militó	durante	20	años	en	el	PAN,	hasta	el	2022	cuando	presentó	su	renuncia	por	incompatibilidad	con	la	actual	dirigencia	estatal	del	albiazul.	Fue	contralora	General	del	Estado	en	la
administración	del	gobernador	panista,	Marcos	Covarrubias	Villaseñor,	de	2011	a	2015.	También	fue	diputada	local	por	el	PAN	en	la	XIV	Legislatura	(2015-2018).	Publicidad	BCSDestacadosNoticias	del	día	En	medio	de	la	definición	de	cuadros	para	el	proceso	electoral	de	este	año,	Movimiento	Ciudadano	(MC)	ha	decidido	que	Álvaro	de	la	Peña
Angulo	será	su	candidato	al	Senado	de	la	República	por	Baja	California	Sur	en	primera	fórmula,	mientras	que	la	segunda	fórmula	quedó	en	manos	de	Maritza	Muñoz.	“Amigas	y	amigos	de	BCS,	con	alegría	y	gratitud	les	comparto	que	tomé	protesta	como	Candidato	al	Senado	de	la	República	en	primera	fórmula	por	Movimiento	Ciudadano.	Un	honor
hacer	equipo	con	mi	amiga	Maritza	Muñoz	Vargas,	quien	va	en	segunda	fórmula	en	este	gran	proyecto	nacional	que	representa	la	nueva	y	mejor	opción	para	México”,	escribió	Álvaro	de	la	Peña	en	redes	sociales	para	informar	sobre	su	candidatura.	Cabe	recordar	que	Álvaro	de	la	Peña	fungió	como	titular	de	la	Secretaría	General	de	Gobierno	del
Estado	de	Baja	California	Sur	durante	el	mandato	del	gobernador	panista,	Carlos	Mendoza	Davis,	de	2015	a	2021.	Desde	noviembre	de	2023,	se	confirmó	que	Álvaro	de	la	Peña	tenía	el	camino	libre	a	la	candidatura	con	MC,	ya	que	fue	el	órgano	interno	del	partido	sólo	avaló	su	inscripción	en	el	registro	de	personas	precandidatas	al	Senado,	dejando
fuera	perfiles	como	el	exprocurador	de	Justicia	de	Baja	California	Sur,	Adonai	Carreón,	y	a	la	exalcaldesa	de	Los	Cabos,	Armida	Castro	Guzmán.	Por	otra	parte,	hasta	el	2022,	Maritza	Muñoz	Vargas	fue	militante	del	Partido	Acción	Nacional	(PAN)	por	20	años.	A	su	salida	argumentó	que	había	incompatibilidad	con	la	actual	dirigencia	del	blanquiazul	en
Baja	California	Sur.	Entre	su	curriculum,	Muñoz	Vargas	destacó	por	ser	titular	de	la	Contraloría	General	del	Estado	durante	la	administración	del	gobernador	panista,	Marcos	Covarrubias	Villaseñor,	de	2011	a	2015.	También	fue	diputada	local	por	el	PAN	en	la	XIV	Legislatura	(2015-2018).	Anteriormente,	el	dirigente	estatal	de	MC,	Ernesto
Altamirano	Solano,	expuso	que	el	objetivo	de	estas	elecciones	es	apuntar	al	crecimiento	electoral	del	partido	en	Baja	California	Sur,	sin	descartar	alianzas	en	lo	local.	-	Publicidad	-	-Publicidad	-	-Publicidad	-	Por:	Eliseo	Zuloaga	Canchola	¡ÁLVARO	DE	LA	PEÑA	A	LA	4T!	*	LEONEL	COTA	MONTAÑO	y	HOMERO	DAVIS	CASTRO,	le	abren	la	puerta
*	VÍCTOR	MANUEL	CASTRO	COSÍO,	recibimiento	en	Palacio	de	Gobierno	*	OMAR	GARCÍA	HARFUCH,	podría	reclutar	a	ÁLVARO	DE	LA	PEÑA	ÁNGULO	A	FINALES	de	diciembre	pasado	el	Ex	Secretario	General	de	Gobierno	ÁLVARO	DE	LA	PEÑA	ÁNGULO	habría	tocado	las	puertas	de	la	4T	vía	HOMERO	DAVIS	CASTRO	y	LEONEL	COTA
MONTAÑO.	Y	en	el	transcurso	de	la	presente	semana	también	llegó	a	la	oficina	principal	del	Palacio	de	Gobierno	donde	fue	recibido	por	VÍCTOR	MANUEL	CASTRO	COSÍO.	Y	DE	LOS	TEMAS	tratados	sólo	ellos	lo	saben.	Pero	la	visita	del	también	ex	candidato	al	Senado	de	la	República	por	el	Movimiento	Ciudadano	no	fue	casualidad:	es	posible	la
incorporación	de	ÁLVARO	DE	LA	PEÑA	ÁNGULO	a	las	filas	de	la	4T	al	lado	de	su	amigo	OMAR	GARCÍA	HARFUCH,	quien	ocupa	el	cargo	de	Secretario	de	Seguridad	y	Protección	Ciudadana	en	el	gobierno	de	CLAUDIA		SHEINBAUM	PARDO.	DE	LA	PEÑA	ÁNGULO,	décadas	atrás	cuando	ocupaba	cargos	en	la	entonces	Procuraduría	General	de	la
República,	conoció	e	hizo	colaborador	a	GARCÍA	HARFUCH,	y	trabajaron	en	equipo	en	las	tareas	de	inteligencia	y	combate	a	la	delincuencia	en	distintas	regiones	del	país.	ES	POSIBLE	ahora,	no	se	descarta,	que	DE	LA	PÉÑA	ÁNGULO	sea	reclutado	por	el	Secretario	de	Seguridad	y	Protección	Ciudadana,	quien	no	desconoce	las	capacidades,
experiencia	y	habilidades	del	Ex	Delegado	de	la	PGR	en	varios	Estados,	Ex	Secretario	de	Seguridad	Pública	Estatal	y	ocupo	además	el	cargo	de	Secretario	General	de	Gobierno	durante	el	sexenio	de	CARLOS	MENDOZA	DAVIS.	EN	ALGUNAS	de	las	distintas	subsecretarías,	coordinaciones	y	direcciones	de	la	Secretaría	de	Seguridad	y	Protección
Ciudadana,	DE	LA	PEÑA	ÁNGULO	podría	serle	de	utilidad	a	su	amigo	GARCÍA	HARFUCH.	Y	ADEMÁS	durante	el	proceso	de	entrega-recepción	del	gobierno	MENDOZA	DAVIS	con	la	nueva	administración	de	CASTRO	COSÍO,	el	entonces	Secretario	General	de	Gobierno	cumplió	bien	con	esa	tarea,	de	ahí	de	ganarse	el	respeto	y	afecto	del	ahora	Jefe
del	Ejecutivo	Estatal.	POR	LO	PRONTO,	existen	posibilidades	sobre	la	llegada	de	ÁLVARO	DE	LA	PEÑA	ÁNGULO	a	la	Cuarta	Transformación,	más	cuando	en	estos	momentos	se	requieren	de	elementos	probados	en	materia	de	seguridad	pública	para	atender	los	temas	de	inseguridad	que	se	han	vuelto	recurrentes	en	diversas	partes	de	México.	HABRÁ
QUE	ESPERAR	entonces	las	siguientes	señales,	tal	vez	a	nivel	nacional	o	quizás	en	lo	local.	Mientras	tanto,	ya	tiene	un	pie	adentro.	A	GRANEL…	MILENA	QUIROGA	ROMERO	bien	posicionada	con	el	7°	lugar	del	Rankin	Nacional	de	las	alcaldesas	con	mejor	aprobación	en	México,	según	encuesta	de	Mitofsky	al	mes	de	diciembre	del	2024.	Le	ha
trabajado	y	le	sabe	al	juego	político,	lo	que	le	ha	valido	ese	lugar	en	las	mediciones	nacionales…	ARMANDO	RAMÍREZ	GALVEZ	ha	sido	ratificado	en	la	Delegación	de	la	Secretaría	de	Agricultura	y	Desarrollo	Rural	en	Baja	California	Sur…	ALBERTO	RENTERÍA	SANTANA	en	las	maniobras	de	expansión	del	Grupo	Los	Cabos	hacia	La	Paz	y	el	resto	del
Estado.	Y	también		GUILERMO	SÁNCHEZ	FLORES	hace	lo	propio	y	con	buena	mano	izquierda…ALONDRA	TORRES	GARCÍA	se	encuentra	contra	la	pared	ante	el	inminente	desafuero	al	cual	está	sometida…	Nuestro	correo:	eliseo.zuloaga@hotmail.com	Fotogalería	La	Paz,	Baja	California	Sur.-	La	mañana	de	este	martes,	el	instituto	político
Movimiento	Ciudadano	(MC)	dio	a	conocer	la	incorporación	del	ex	secretario	general	del	gobierno	de	Baja	California	Sur	(BCS),	Álvaro	de	la	Peña	Angulo,	quien	ostentó	este	cargo	durante	la	administración	del	ex	gobernador,	Carlos	Mendoza	Davis.Durante	su	intervención,	el	nuevo	integrante	del	partido	naranja	señaló	que	llegar	a	dicha	organización
política	“fue	en	un	acto	de	congruencia	hacia	mi	persona”,	luego	de	pasar	por	un	proceso	interno	del	Partido	Acción	Nacional	(PAN)	en	el	que	no	pudo	participar;	por	ello,	afirmó,	el	cambio	de	siglas	no	se	trata	por	algún	sentimiento	de	duelo,	tristeza	o	enojo	con	el	partido	albiazul	y	quienes	allí	militan.“Esta	esta	decisión	de	venirme	a	Movimiento
Ciudadano	no	nació	ayer,	no	fue	de	última	hora,	son	temas	que	se	deben	reflexionar	muy	bien.	Como	ciudadanos	responsables,	tenemos	que	ver	qué	es	lo	que	sigue,	pero	con	algo	muy	importante	que	se	llama	congruencia”.Detalló	que	desde	su	salida	en	septiembre	de	2021	del	gobierno	y	posteriormente	del	partido,	finalmente	se	pudo	reunir	con
miembros	de	otras	fuerzas	“sin	la	necesidad	de	pedir	permiso	a	la	presidencia”.Asimismo,	dijo,	desde	su	juventud	trabajó	para	distintas	entidades	federales,	estatales	y	municipales	del	país,	mismas	que	pertenecían	a	instituciones	políticas	contrarias	sin	que	eso	representara	un	problema	o	conflicto	partidista	porque	“no	era	un	tema	de	color	de
partido,	era	para	servir	a	la	sociedad	y	dar	resultados	sin	estarnos	cobrando	celos”.“Lo	voy	a	decir	muy	claro,	el	hecho	de	que	yo	tuviera	una	relación	amistosa	sana	con,	por	ejemplo,	al	profesor	Víctor	Castro	o	Leonel	Cota,	y	a	todas	las	personas	con	las	que	estuve	en	algún	momento,	indirecta	o	directamente,	no	se	me	permitía	‘porque	estoy	en	ese
partido’,	y	no	podría	juntarme	con	fulano	porque	me	van	a	regañar,	o	me	van	a	ver	mal,	van	a	inventar	y	van	a	decir	que	ya	me	ando	yendo	para	allá,	como	lo	dijeron	allá”.Finalmente,	De	la	Peña	Angulo	advirtió	que	“no	es	tiempo	para	echarse	confeti	solo,	diciendo	‘quiero	ser	acá,	quiero	ser	allá’,	porque	eso	nos	lo	irá	dando	el	tiempo,	hay	tiempo
suficiente”;	por	lo	anterior,	subrayó	ser	respetuoso	de	la	Ley	Electoral	y	los	tiempos	que	ésta	marca	para	externar	públicamente	una	postura.	CONOCIENDO	A	ÁLVARO	DE	LA	PEÑA	ANGULO	EL	MURO	EN	LÍNEA	Por	Yvet	Osuna	“El	privilegio	de	tener	la	responsabilidad	de	servir	a	Sudcalifornia	desde	esta	posición	como	secretario	General	de
gobierno,	es	un	honor	y	de	gran	satisfacción”	Con	su	don	de	gente	y	siempre	cortés,	el	secretario	general	de	gobierno	Álvaro	de	La	Peña	Angulo,	dice	estar	orgulloso	de	su	actual	encomienda	en	el	Gobierno	del	Estado	haciendo	frente	a	los	retos	que	implican	el	desarrollo	de	la	entidad,	sobre	todo	en	el	tema	de	la	seguridad	pública	en	donde	“vamos
avanzando	en	regresar	el	estado	de	tranquilidad,	no	hemos	terminado	y	en	un	esfuerzo	coordinado	con	los	tres	ordenes	de	gobierno,	se	retornará	el	clima	de	paz”,	afirma.	¿Siempre	vemos	al	secretario	general	atendiendo	distintos	rubros?	“Si,	nos	toca	atender	todos	los	temas,	mi	responsabilidad	es	enlazar	las	gestiones,	problemáticas	y	programas	a
las	distintas	dependencias	y	también	si	esta	en	mis	manos	resolverlos,	siempre	para	que	la	ciudadanía	pueda	tener	un	mejor	futuro.	Eres	un	hombre	catalogado	amable	y	con	don	de	gente,	ese	nos	dice	la	gente…	“Ningún	cargo	me	ha	mareado	y	en	este	caso,	al	estar	trabajado	al	lado	del	gobernador	de	un	hombre	íntegro,	honesto,	profesional	y	noble,
me	obliga	hacer	una	función	extraordinaria”.	Su	carrera	en	el	servicio	público	es	de	22	años,	antes	de	fungir	como	secretario	general,	era	el	titular	del	Instituto	Nacional	de	Migración,	ha	sido	director	General	de	Supervisión	de	la	Policía	Federal	y	Delegado	de	la	Procuraduría	General	de	la	República	en	los	estados	de	Michoacán,	Querétaro,	Oaxaca	y
Guerrero.	En	el	Gobierno	del	Estado	del	Estado,	ha	sido	Secretario	de	Seguridad	Pública.	Al	representar	cargos	importantes	en	el	rubro	de	seguridad	¿Ha	sentido	miedo?	“El	miedo	es	una	emoción	del	ser	humano,	es	parte	de	la	vida,	pero	el	hacer	las	cosas	bien	y	con	responsabilidad,	te	da	seguridad	en	cualquier	encomienda”.	Se	define	como	un
sudcaliforniano	que	siempre	le	va	apostar	a	que	la	gente	este	mejor,	quiero	a	mi	estado,	aquí	nací,	mis	padres	también,	soy	padre	de	familia,	esposo,	hijo,	hermano,	amigo,	en	todos	lo	roles	que	me	da	la	vida	los	trato	de	equilibrar,	mi	pasión	es	ser	servidor	publico,	estoy	seguro	que	lo	soy	de	nacimiento,	y	quiero	decirles	a	los	sudcalifornianos	que
trabajaremos	de	la	mano	para	que	esta	tierra	nos	de	más	frutos.	Álvaro	de	La	Peña,	se	considera	un	apasionado	de	la	lectura	y	el	deporte;	“yo	no	puedo	vivir	sin	actividad	física,	soy	generador	de	energía	y	la	tengo	que	sacar;	me	encanta	leer,	mis	libros	favoritos	son	de	superación	personal”,	exhortó	a	las	nuevas	generaciones	a	abrazar	el	hábito	de	la
lectura,	y	les	recomendó	a	la	escritora	Emma	Godoy	y	a	nutrir	el	espíritu,	porque	es	éste	el	que	al	final	trasciende,	el	cuerpo	solo	es	un	vehículo.	Con	una	sólida	raíz	familiar,	¿quién	ha	formado	a	Álvaro	de	La	Peña?	Ha	sido	una	mezcla	de	todo,	la	lectura,	mi	pasión	por	el	ciclismo,	pero	sin	duda	el	ejemplo	de	mi	madre	su	parte	cultural	y	artística;	de
mi	padre	Franco	de	La	Peña	Montaño(+)	su	honestidad,	siempre	un	hombre	muy	derecho,	trabajador;	de	mi	abuelo	“El	Campeón”	Álvaro	de	La	Peña	(+)	muy	querido	en	Miraflores,	siempre	humano,	tendiéndole	la	mano	a	todos;	creo	que	me	formó	el	estudiar	en	una	ciudad	grande	como	Guadalajara,	se	reeduca	uno,	he	aprendido	de	todo	desde	mi
primer	trabajo	trayendo	carros	del	norte	a	los	15	años	como	buen	sudcaliforniano;	de	mi	esposa,	del	ser	padre,	todo	eso	ha	formado	a	Álvaro	de	La	Peña.


